



Ecole Primaire de Janvry
2 rue des genévriers
91640 Janvry
CIRCONSCRIPTION DE DOURDAN

Compte-rendu du conseil d'école

Date : jeudi 9 novembre 2017	Durée : 2h10	
------------------------------	--------------	--

Enseignants présents :

- AUDINOT Myriam - GICQUEL Sabine - PAÏS Maria-Gorette (Directrice)

Représentants de parents d'élèves :

Mmes FORTABAT, LABURTHE, WEGNEZ, FARDEAU, MARTIN

Représentants de la Municipalité :

M. SCHOETTL, Maire de Janvry et Mme REVERET

Absents excusés : M Bernier

Ordre du jour :

- 1) Le règlement intérieur
- 2) Le projet d'école et les APC
- 3) Les différents projets prévus dans les classe
- 4) La sécurité à l'école
- 5) Le numérique à l'école
- 6) Les services périscolaires

Relevé de conclusion :

Points à signaler :

/

Fait à Janvry :	Le président de séance PAIS Maria-Gorette signature	La Directrice de l'école PAIS Maria-Gorette signature
Le 17 novembre 2017		

1) Le règlement intérieur

Le règlement intérieur reste le même à l'exception de la modification des horaires liée au changement des rythmes scolaires. Le règlement est validé par les membres du conseil de l'école.

Ces modifications ont un impact sur les horaires du bus scolaire à la fin de la journée de classe. Cette année, les élèves sortent à 16h30 de la classe. Ils montent dans le car vers 16h45.

Les horaires du ramassage scolaire de l'année dernière ont été modifiés en conséquence.

Pour un départ à 16h45

La Brosse : 16h47 & 16h49

Mulleron : 16h55 & 17h00

Communication avec les parents

Le règlement de l'école sera collé dans les cahiers, il devra être signé par les parents et par l'élève. Il est rappelé aux parents qu'ils doivent consulter tous les jours le cahier de liaison et signer les mots.

Dans le cadre d'une économie de papier, les enseignantes ne colleront qu'un mot par famille.

L'aîné recevra le document. Cela évitera aux parents de signer 2 fois le même document et surtout, nous faisons une économie de 25 feuilles à chaque fois, ce qui n'est pas négligeable sur l'année.

Concernant les règlements, il est rappelé aux parents que le stationnement sur le parking derrière l'école est réservé aux enseignants et au personnel.

2) Le projet d'école et les APC

Nous entamons la 3ème année du projet d'école. Nous poursuivons le travail autour des trois axes définis par l'équipe précédente.

Voici les axes de travail privilégiés cette année :

axe 1 : Améliorer les durées de concentration sur une tâche donnée pour chaque élève.

axe 2 : Comparer les oeuvres connues par tous. Écouter et inventer des histoires à plusieurs. Ecrire et faire écrire des histoires inventées.

axe 3 : EPS - Confronter l'élève à une performance évaluable dans le but de l'améliorer.

Le projet d'école est en cours de validation par M l'inspecteur. Pour rappel, l'année dernière, nous avons travaillé autour du vocabulaire et nous avons bénéficié d'une formation de 2h sur ce sujet menée par Mme Vinot, conseillère pédagogique.

Les APC ont lieu les lundis, mardis et jeudis matin de 8h20 à 8h50. Ce temps de travail permet de revoir certaines notions avec les élèves mais également de mettre en place des projets au sein de la classe ou du cycle. Chaque enseignant effectue 36h et 18h pour la directrice. (L'année dernière Mme PAIS a effectué 36h car il y avait de nombreuses difficultés.) Sabine GICQUEL, enseignante de l'école maternelle, consacra une partie de ses heures d'APC en élémentaire.

Il n'y a pas d'APC la semaine après la reprise des cours ni la semaine avant les vacances.

Les parents des élèves concernés seront prévenus par les enseignants.

3) Les différents projets prévus dans les classes

- **Les sorties et interventions depuis le début de l'année**

Exposition Hélium - lundi 9 octobre 2017

Les élèves ont visité l'exposition Hélium à la Petite Ferme. Ils ont rencontré certains artistes et ont échangé autour de leurs démarches artistiques. C'était très intéressant. Ce travail a fait l'objet d'articles publiés sur le site de l'école.

Fête de la science vendredi 13 octobre 2017

Nous avons choisi les thèmes suivants "visite du verger avec une demande spécifique afin d'aborder un mode de reproduction particulier : le greffage".

L'après-midi, le cycle 2 a assisté à un atelier en chimie pendant que le cycle 3 assistait à des ateliers autour de l'astronomie.

Les retours sont positifs. Seul bémol, les intervenants sont tellement spécialistes de leur domaine qu'ils ont parfois des difficultés, pour certains, à rester dans un niveau de discours accessible pour les élèves. Dans le cas où le projet serait reconduit l'année prochaine, l'équipe enseignante interviendra en amont pour insister sur ce point.

Atelier Laine avec la ferme du Bel Air - vendredi 20 octobre 2017 matin

Suite à la classe découverte à Rambouillet, nous souhaitons travailler à nouveau autour de la laine afin de permettre aux élèves de comprendre et réaliser les différentes étapes de fabrication de la laine.

Dorothée, animatrice nature de la ferme du Bel Air de Villiers-le-bâcle est venue à l'école avec du matériel et un lapin angora. Tous les élèves ont bénéficié de cette intervention qui a coûté 300€, payé par la coopérative scolaire. Nous avons négocié le prêt de matériel pendant une semaine, ce qui nous a permis de poursuivre le travail au retour des vacances.

Une participation symbolique de 1€, a été demandée aux parents. L'objectif était de faire un éclairage sur le financement des activités proposées à l'école et de sensibiliser les parents et les enfants sur une participation de chacun à son niveau.

Le financement est précisé à chaque fois dans les mots à destination des parents.

Pour rappel, les activités proposées sont financées soit par la caisse des écoles soit par la coopérative scolaire et exceptionnellement par le comité des fêtes.

Intervention sur les dents - vendredi 20 octobre 2017 après-midi

Mme Bezain est venue dans la classe de Mme Audinot pour sensibiliser les élèves à l'hygiène dentaire. Elle a offert à chaque élève de cycle 2, une brosse à dents et des échantillons de dentifrice.

- **Les sorties et interventions à venir**

Visite du monument aux morts - vendredi 10 novembre 2017

Tous les élèves se rendront aux monuments aux morts. La Marseillaise sera chantée en vue de la cérémonie du 11 novembre.

Spectacle JMF "Tambours!"

Le 14 novembre 2017, les élèves de cycle 3 se rendront à la scène à Limours pour assister au spectacle sélectionné par les JMF

3 spectacles sont prévus dans l'année. Le 10 janvier, pour la maternelle et le 13 mars pour le cycle 2. Le prix est de 5€ par enfant financé par la caisse des écoles. Nous utiliserons le

bus de la commune le 14 novembre. Pour les autres spectacles, nous utiliserons le bus mutualisé mis en place par les JMF.

Visites à Versailles

Nous nous rendrons au château de Versailles les vendredis 24 novembre et 1er décembre. Le 24, nous bénéficierons de visites autonomes gratuites pour tous les élèves d'élémentaire et les GS.

Pour le 1er décembre, les élèves d'élémentaires auront un guide. Pour le cycle 2, la visite portera autour du thème de "Louis XIV et Versailles" et pour le cycle 3 autour de "Louis XV et Louis XVI".

Les deux sorties seront financées par le comité des fêtes.

Coût total : 1 020€ : pour le transport, 435€ par jour et les visites guidées sont à 75€ chacune

Le goûter de Noël

Il aura lieu le 14 décembre 2017 à 16h30 à la Petite Ferme.

En EPS

Séance de natation à la piscine - tous les mardis

Nos accompagnateurs réguliers de l'année dernière ne sont plus aussi disponibles, il est donc nécessaire de sensibiliser les parents sur ce sujet. Mme PAIS a rédigé un article sur le site de l'école avec un lien doodle sur lequel les parents peuvent s'inscrire pour accompagner.

Deux accompagnateurs sont indispensables pour répondre aux normes d'encadrement dans le car. En cas d'absence de ces adultes, la séance devra être annulée.

Cycle roller

Le cycle se terminera fin novembre puis nous débuterons un cycle autour des arts du cirque

- **La classe découverte**

Cette année, nous avons choisi d'aborder le thème des châteaux de la Loire.

Une classe découverte est proposée du mardi 13 au vendredi 16 février 2017 - 4 jours et 3 nuits

Nous visiterons plusieurs châteaux, les élèves auront également un atelier sur la taille de la pierre : le tuffeau et autour des inventions de Léonard de Vinci.

budget total : 12 642.36€ soit 281€ par enfant.

participation des familles : 200€ pour 1 enfant et 350€ pour 2 enfants

Une réunion d'informations sera prévue prochainement à l'attention des parents et des enfants.

- **Point financier**

La coopérative scolaire

Elle est gérée par Mme GICQUEL.

Jusqu'à présent M.HUGUES vérifiait les comptes, cette année Mme CORUS a pris le relais. Merci à eux pour leur engagement et leur sérieux dans l'accomplissement de cette tâche.

A la rentrée, nous avons 481,70 euros (449,71€ en banque et 31€99 en espèces.)

Depuis le mois de septembre, nous avons payé les abonnements des magazines achetés pour les classes (1jou1actu, Youpi, I love english for kids et Wakou) et l'abonnement à la bibliothèque de Limours soit un total de 404€50.

Recettes :

L'appel lancé en début d'année : 1 420 € et les photos de la classe : 128€80.

Les enseignantes ont proposé "Le jeu du panier de cucurbitacées", un jeu dans pour lequel les familles misaient 50 centimes pour évaluer le poids de l'ensemble des courges ramassées dans notre potager et ainsi gagner le plus beau spécimen : la courge Blue Hubbard de 7kg 900. Cette année, la récolte a été importante: 17kg 900. Trois familles ayant trouvé le poids à 100g près, le lot été partagé en 3. Cette opération a rapporté 15€.

Une grande soupe a été préparée par les CM2 pour tous les élèves de l'école.

recette à venir : la boîte et le sac

Nous proposons la vente d'un sac type "cabas" et d'une boîte en métal décorés avec les dessins des élèves de l'école. Les commandes sont à passer avant le 17 novembre impérativement.

Point budget mairie

Les achats de matériel s'effectuent en mai juin afin de bénéficier d'un pourcentage de remise intéressant puis un ajustement s'effectue en juillet et en septembre. L'équipe enseignante a privilégié l'utilisation du stock de matériel déjà présent dans l'école. Il y a encore quelques achats ponctuels en cours d'année.

Mme Revéret précise que les comptes s'effectuent en année civile et non en année scolaire.

Sur une année civile, il faut compter :

Fournitures scolaires : 4000€

Transport scolaire : 20 000€

Piscine 5370€

Cadeaux de Noël 734€

4) La sécurité à l'école

- **Exercices "incendie"**

Il a eu lieu le 29 septembre 2017.

Le temps d'évacuation est correct, inférieur à 1 minute mais les adultes doivent penser à prendre leur portable pour prévenir les pompiers.

Concernant le dernier exercice de l'année scolaire 2016/2017, il a eu lieu pendant le temps de cantine, nous avons constaté la difficulté pour le personnel périscolaire de connaître précisément le nombre d'élèves présents sur les temps du déjeuner (ex : un absent suite au départ d'un élève dans la matinée...). Cela a donné lieu à la mise en place de 2 cahiers : cahiers cantine et garderie. Certains ajustements seront peut-être encore faits mais le dispositif est en cours de finalisation.

PPMS

Deux exercices sont prévus cette année, (trois l'année dernière).

le 1er exercice le 17 octobre : alerte intrusion (le deuxième sera une mise en sécurité)

L'équipe enseignante a choisi de faire un exercice qui concernent tous les élèves de l'école.

Déclenchement de l'alerte pendant la récréation du matin où les 67 élèves sont présents.

Bilan fait avec le Maréchal des Logis Luthbert, il est positif. Nous avons procédé à deux temps d'entraînement avec les élèves.

Les deux registres, incendie et PPMS sont à jour.

CHSCT - Comité Hygiène et Sécurité et Conditions de Travail

Suite à la formation de la directrice sur ce sujet, le registre inexistant sur l'école a été mis en place

cela a donné lieu à :

- rangement des produits ménagers dans le local (produits dangereux en hauteur).
- affichage porte concernant l'interdiction de l'accès à certains lieux comme le local des produits d'entretien .
- sensibilisation du personnel à regarder les choses qui pourraient conduire à un accident.

M SCHOETTL précise que l'ensemble du personnel a bénéficié d'une formation aux gestes de premiers secours pendant les vacances de la Toussaint.

Le téléphone en maternelle : Sabine reçoit encore des appels sur le téléphone fixe, surtout en cette période de Noël. (fax) Les enseignantes demandent la possibilité de changer le numéro. Il est important de pouvoir joindre Sabine en cas de problème.

5) Le numérique à l'école

● Classe mobile

L'année dernière, Mme Pais a présenté le plan numérique proposé au niveau national. Il s'agit d'une aide financière apportée aux communes qui s'équipent en classe mobile (tablettes). Il faut remplir un cahier des charges pour bénéficier d'une aide financière à hauteur de 50% (maximum 4 000€). La classe mobile présente à l'école était obsolète.

La commune s'est inscrite. Il s'agit d'un investissement considérable pour la commune : 6783,49 euros. L'aide obtenue est de 3 391,75 euros.

L'école possède donc 14 tablettes. Elles sont utilisées régulièrement, mais elles le seront encore plus après l'achat des applications. un budget de 500€ est disponible, il faut passer par le comptable du collège Jean Monnet de Briis-sous-Forges.

Mme Reveret et Mme Pais s'occupent de mettre en place Apple school, ce dispositif permet de gérer l'installation des applications sur l'ensemble des tablettes, cela nécessitera un peu de temps. Mme Revéret indique que dans les grandes communes, il y a un agent qui s'occupe de ce dossier, ce n'est pas le cas à Janvry. Mme PAIS précise aussi qu'il faudra encore un peu de temps mais le projet est en bonne voie.

Mme Pais remercie les parents qui ont consacré un samedi matin pour formater les tablettes.

● Sécurisation Internet

La mise en place du système de protection AmonEcole est en cours de finalisation.

Merci à Mme Reveret et à M Tarisse qui suivent ce dossier.

6) Les services périscolaires

● Etude

Les parents d'élèves regrettent qu'un temps d'étude ne soit pas proposé cette année. Ils demandent que cela soit possible au moins le lundi et le jeudi.

Les enseignantes expliquent qu'elles ne peuvent pas l'assurer, comme l'année dernière, pour diverses raisons.

Mme Révéret propose de chercher quelqu'un.

Avant de clore le conseil d'école, Mme Pais évoque la première réunion des élèves délégués qui a eu lieu le matin même. Les propositions sont nombreuses pour améliorer la gestion des jeux dans la cour.

Le conseil d'école se termine à 20h10.